



Antwort zur Anfrage Nr. 1063/2022 der Freie Wähler im Stadtrat betreffend **Wie behalten unsere Gäste Mainz in Erinnerung (FREIE WÄHLER)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

**1. Wie viele Besucher:innen waren am 2./3. Oktober 2017, am Nationalfeiertag in Mainz?**

An der Veranstaltung nahmen an beiden Tagen bis zu 500.000 Besucher:innen teil.

**2. Wie viele Toiletten waren für diese Gäste aufgebaut?**

Die Anzahl der Toiletten beim Tag der Deutschen Einheit im Jahr 2017 kann nach nunmehr fünf Jahren nicht mehr nachvollzogen werden, insbesondere da die Stadt Mainz nicht Veranstalterin war. Es kann jedoch angemerkt werden, dass bei der Verwaltung im Nachgang zur Veranstaltung keine Beschwerden über unzureichende Toiletten eingegangen sind bzw. auch keine Verfahren wegen wildem Urinieren trotz sehr hohem Personaleinsatz des Zentralen Vollzugs- und Ermittlungsdienstes mit intensiver Bestreifung der Veranstaltungsfläche eingeleitet wurden.

**3. Wie viele Besucher:innen kommen normalerweise zum Rosenmontag nach Mainz?**

Veranstalter des Rosenmontagszuges ist der MCV. Seitens der Verwaltung können daher keine konkreten Aussagen zur Anzahl der Besucher:innen getroffen werden.

**4. Wie viele Toiletten wurden für diese Gäste beim letzten Mal aufgebaut?**

Die Verwaltung hat an ca. 30 Standorten entlang des Zugweges eine Vielzahl an Toiletten aufstellen lassen. Diese gliedern sich auf in 30 Toilettenwagen, 8 Urinalrinnen à 5m Länge und 18 Toilettenkabinen (in Verbindung miteinander) sowie 14 Stehurinale und 11 Toilettenkabinen (in Verbindung miteinander). Ergänzend lässt der MCV an neuralgischen Punkten weitere Toilettenanlagen aufstellen. Diese lassen sich nicht mehr final beziffern.

**5. Wie viele Besucher:innen kommen durchschnittlich zum Mainzer Marktfrühstück?**

Die durchschnittliche Besucherzahl des Marktfrühstücks wird von dem vom Veranstalter (hier: „Die Mainzer Winzer e.V.) beauftragten Veranstaltungsleiter ermittelt und variiert stark im Jahresverlauf. Die erhobenen Besucherzahlen zeigen, dass 2022 lediglich am ersten Wochenende des Marktfrühstücks und an einem Wochenende im Mai mehr als 5000 Besucher:innen den Liebfrauenplatz aufsuchten. Hierbei muss jedoch erwähnt werden, dass diese nicht gleichzeitig anwesend waren, sondern dass dies die gesamte Besucherzahl über den kompletten Tag verteilt bzw. den Veranstaltungszeitraum darstellt. Die Besucherzahl hat seit Mai auch rapide abgenommen. Zuletzt waren ca. 600 bis 700 Besucher:innen über die Betriebszeit vor Ort.

**6. Wie viele Toiletten werden für diese Gäste aufgebaut?**

Für die Gäste stehen folgende Toiletten zur Verfügung: ein Toilettenwagen auf dem Liebfrauenplatz, zwei mobile Toiletten in der Mailandsgasse, öffentliche Toiletten am Höfchen, öffentliche Toiletten in der Heugasse.

**7. Wie lange sind die Wartezeiten an den Toiletten für die männlichen Gäste?**

Hierzu liegen keine Daten vor.

**8. Wie lange sind die Wartezeiten an den Toiletten für die weiblichen Gäste?**

Hierzu liegen keine Daten vor.

**9. Wie viele Besucher:innen waren auf dem Rheinland-Pfalz-Tag 2022?**

Es waren 300.000 Besucher:innen an 3 Tagen auf dem Rheinland-Pfalz-Tag 2022.

**10. Wie viele Toiletten wurden für diese Gäste 2022 aufgebaut?**

Es wurden 28 Container und WC-Wagen zzgl. 28 Toilettenkabinen für die Gäste aufgebaut.

**11. Wie lange waren die Wartezeiten an den Toiletten für die männlichen Gäste?**

Hierzu liegen keine Daten vor.

**12. Wie lange waren die Wartezeiten an den Toiletten für die weiblichen Gäste?**

Hierzu liegen keine Daten vor.

**13. Wie viele Besucher:innen waren auf der Mainzer Johannisnacht 2022?**

Es waren 400.000 Besucher:innen an 4 Tagen auf der Johannisnacht 2022.

**14. Wie viele Toiletten wurden für diese Gäste aufgebaut?**

19 Container wurden für die Gäste der Johannisnacht aufgebaut.

**15. Wie lange waren die Wartezeiten an den Toiletten für die männlichen Gäste?**

Hierzu liegen keine Daten vor.

**16. Wie lange waren die Wartezeiten an den Toiletten für die weiblichen Gäste?**

Hierzu liegen keine Daten vor.

Mainz, 16.09.2022

gez.

Manuela Matz  
Beigeordnete